

- **„Wein in der Kunst“ – Vortrag von der Kunsthistorikerin Frau Dr. Barbara Clemens, Hotel Maritim, Mannheim, am 12.12. (19.30 Uhr)**

37 Mitglieder folgten den interessanten Ausführungen von Frau Dr. Clemens. Leider mussten kurz vor Beginn der Veranstaltung 9 Freunde vor allem wegen Krankheit absagen. Die Anwesenden mussten ihr Kommen nicht bereuen, denn wie uns die Rednerin die Verbindung zwischen Wein und Kunst näher brachte war schon imponierend.

Der Vortrag begann mit den Worten: **„Wein ist die einzige Kunst, die man trinken kann“**. Sie zeigte anhand von Beispielen bekannter Künstler eindrucksvoll auf, wie sehr Darstellungen zu **„Wein in der bildenden Kunst“** zu den reizvollsten Sujets in unserer abendländischen Kunstgeschichte gehören. Das Interesse der Künstler ist dabei stets zeitgebunden. Wandelt sich die Kultur, so ändert sich auch die Auffassung des Sujets sowie die künstlerische Gestaltung.

Der Bogen ihrer Ausführungen reichte **von Bacchus bis in die Neuzeit**. Standen in der Vergangenheit weitgehend Skulpturen und Gemälde im Vordergrund, so führt der Weg im 20. Jahrhundert zu Installation und Videokunst. Auch in der heutigen Zeit können wir uns an aktuellen Bildlösungen erfreuen.

Wir bedanken uns bei Frau Dr. Barbara Clemens für ihre hochinteressanten Ausführungen, die die Zuhörer sehr begeisterte.